

Friedhof Nordenstadt erhält Urnenwand

„Unser Ziel war es, das Bestat-
tungsangebot in Nordenstadt zu
weiterern“, sagte Margit See, lei-
terin des Grünflächenamts, an-
lässlich der Einweihung des Ko-
hnbarnhums auf dem Friedhof in
Nordenstadt.

Damit wurde einem vom Orts-
beirat seit langem geäußerten
Wunsch entsprochen. Am 41.000
Euro teuren Projekt beteiligten

sich Stadt und Ortsbeirat anteilig.
Entsprechend sprach Ortsvorste-
her Rainer Pfeifer von einer
„großartigen Sache für Norden-
stadt“.

Demn der Bedarf an Urnenbe-
stattungen wächst stetig. In Wies-
baden liegt er bereits bei 75%. Ver-
ständlich, dass die Nachfrage auch
in Nordenstadt groß ist. „Wir ha-
ben bereits einige Anfragen von

interessierten Bürgern erhalten“,
so Rainer Schmidt von der Orts-
verwaltung. Den interessierten
Bürgern musste Schmidt jedoch
eine Absage erteilen, da „in Wies-
baden rechtlich keine Möglich-
keiten zur Reservierung von Ur-
nenplätzen zu Lebzeiten besteht“.

Die neue und mit Sandstein aus
der Region gestaltete Urnen-

wandkonzeption befindet sich in
einem Raum der alten, denkmal-
geschützten Trauerhalle des
Friedhofs. Die Halle wurde be-
reits vor 3 Jahren renoviert und
nun mit dem neuen Angebot aus-
gestattet. Zunächst wurden 49
Kammern für je 2 Urnen aus
Edelstahl installiert.
Die Trauerhalle, die aus zwei Auf-
bewahrungsräumen besteht, bie-

tet noch weiteren Platz, so dass
das Angebot bei Bedarf erweitert
werden kann. Die Arbeiten wur-
den von der Firma V+P Fried-
hofskonzepte übernommen und
waren bereits nach 3 Wochen ab-
geschlossen. „Uns war die Um-
setzung dieses Projektes wichtig,
denn letztlich soll der Bürger ent-
scheiden können, auf welche
Weise die Beerdigung stattfinden

soll“, so Firmenchef Joachim Ve-
nino über die Erweiterung des Be-
stattungsangebotes. Gemeinsam
mit seinem Geschäftspartner
Thomas Pauly war er für Kon-
zeption und Umsetzung des Pro-
jektes verantwortlich.

Joscha Seelmann-Eggebert



Margit See, Leiterin des Grünflächenamtes, im Gespräch mit Joachim Venino von V+P Friedhofskonzepte.



Ortsvorsteher Rainer Pfeifer (links) präsentiert die Neue Urnenkonstruktion auf dem Friedhof Nordenstadt. Rechts Joachim Venino von der Firma V+P-Friedhofskonzepte.